

**Dr. Norberto E. Fraga**

Rector de la Universidad de la Marina Mercante

Este número de Atenea constituye un nuevo logro para la Universidad de la Marina Mercante, tanto por la calidad de su contenido como por la cantidad de colaboraciones recibidas de sus docentes e investigadores. Ello revela el creciente interés que ha despertado una publicación cuyo prestigio se ha ido consolidando no sólo en el ámbito interno sino también en los ambientes académicos y educativos del país.

El acento puesto por la Universidad a través de sus políticas permanentes en el mejoramiento constante de la docencia, la investigación y la extensión universitaria, así como en el perfeccionamiento de la gestión, se refleja en el mayor arraigo y compromiso de los profesores e investigadores que encuentran en la institución un ámbito propicio para generar y transmitir conocimientos así como para desarrollar el pensamiento crítico imprescindible para el progreso científico.

La creación de nuevos laboratorios de enseñanza y de investigación con su correspondiente equipamiento, del Observatorio de Opinión Pública que analiza y registra importantes temas de actualidad, y de institutos y centros de estudio son la demostración del carácter dinámico de una institución que no agota su misión ni sus objetivos en la enseñanza de las profesiones.

Sin embargo, el desarrollo de la investigación en todas sus áreas conlleva el de la responsabilidad social respectiva. Es importante analizar los problemas éticos y sociales que se derivan de las investigaciones realizadas, es decir, el potencial impacto social y los posibles conflictos de conciencia ante el resultado de ciertas investigaciones. La cuestión se plantea no sólo en las llamadas “ciencias duras”, sino también en las ciencias sociales, constituyendo uno de los más arduos temas de estudio en las universidades mo-

dernas. La Universidad de la Marina Mercante no permanece ajena al análisis de estas cuestiones y es así como durante el ciclo lectivo 2010 ha desarrollado numerosas actividades de extensión a ellas vinculadas.

Los investigadores de la Universidad llevan a cabo su esforzada tarea con absoluta honestidad intelectual y presentan los resultados por medio de Atenea, como órgano de la institución, sin perjuicio de otras opciones posibles. En todos los casos se tienen presentes los potenciales problemas éticos sin que ello vulnere o restrinja la libertad de investigar o las particulares creencias o valores de cada investigador. Dentro de estos parámetros generales la investigación se desarrolla en la Universidad con un carácter dinámico lo que moviliza las energías de su cuerpo docente y constituye un incentivo para los estudiantes con vocación para una tarea compleja y apasionante.